

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.

En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 13.—**XXIII Despues de Pentecostés:**

El Patrocinio de Nuestra Señora, San Bricio obispo y San Estanislao de Koska.

Lunes 14.—S. Juan Licio y S. Serapio mártires.

Martes 15.—Santa Gertrudis la Magna vírgen y San Eugenio primer arzobispo de Toledo mártir.

Miércoles 16.—Santa Lucía de Nardi, Santa Inés de Asís vírgenes y San Edmundo arzobispo y confesor.

Cultos.

Domingo 13.—La Misa y oficio divino son del Patrocinio de Nuestra Señora, con rito doble de 2.ª clase color blanco, haciéndose conmemoracion de la dominica 4.ª de Noviembre y de San Diego confesor.

En la Catedral homilia por el Rdo. Sr. D. Antonio Cursach, Vicario.

En San Francisco á las 10 fiesta de San Diego con sermon por el Rdo. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado, continuando la oracion de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 5 y reservándose á las 6 y media.

En San Agustín á las 8 los congregantes de San Luis Gonzaga tendrán misa de comunión y á las dos y media de la tarde ejercicio con exposicion del Santísimo y plática por el M. I. señor Arcediano Director de la Congregacion.

En la iglesia rural de San Juan Bautista á las nueve misa rezada y homilia por el Rdo. señor Anglada y Torrent Beneficiado.

Lunes 14.—La Misa y oficio divino son de San Josafat obispo y mártir, con rito doble y color encarnado.

Martes 15.—La Misa y oficio divino son de San Eugenio obispo y mártir, con rito doble color encarnado.

Miércoles 16.—La Misa y oficio divino son de Santa Gertrudis vírgen, con rito doble color blanco.

En la Catedral despues de Nona se cantará otra misa por ser hoy el segundo aniversario de la consagracion del Ilmo. y Rdmó. Sr. Dr. D. Juan Comes y Vidal Obispo de esta Diócesis.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE.

Los hijos de Irlanda.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que la católica Irlanda logre la libertad á que aspira, y que tan merecida tiene por su prolongado martirio.

PROPÓSITO

Ofrecer todas nuestras oraciones y buenas obras por las almas del Purgatorio.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Para que permanezca y se acreciente el fruto de los Ejercicios Espirituales que se han practicado en esta ciudad.

2.ª Para que el Sacratísimo Corazon de Jesús

establezca su reinado en los talleres y demás puestos de trabajo de esta ciudad.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 11, San Martín, obispo.

" 19, Santa Isabel viuda.

EL TEATRO CONSIDERADO BAJO EL PUNTO DE VISTA ARTÍSTICO Y MORAL.

I.

Los teatros propagados hoy desde las capitales á las poblaciones secundarias en Europa y extendidos á la América y Asia, han llegado á ser como una institucion y un elemento al parecer indispensable de la moderna sociedad. Mas cuanto prestigio exterior adquiere el teatro, otro tanto va perdiendo el drama como obra literaria, estando el arte escénico en evidente decadencia. La ley general de nuestro siglo es ganar dinero, y aplicándose desgraciadamente esta ley á los productos de la inteligencia, hombres sin corazon, poetas desnudos de todo sentimiento de pudor, por medio de un *mercantilismo literario* y vergonzoso, tratan de halagar las masas populares, aprovechando sus aviesas disposiciones á huir de toda Religion y á embriagarse con la copa de todas las disoluciones.

Para nada se tiene ya en cuenta las reglas del arte y del decoro del escenario con relacion á los espectadores, llegándose al extremo de representar aquellos hechos en que la *repugnancia* ó la *inverosimilitud*, rayan tan altas y son de un color tan subido, que ofenden al público y exceden los límites de la naturaleza. ¡Cuántas acciones de esta clase podríamos denunciar en muchos dramas especialmente en los de la escuela llamada romántica! Asesinatos, envenenamientos, patibulos, cementerios, raptos impúdicos y otras atrocidades monstruosas, que, lejos de ser conformes al arte, ni á la moral, hacen que las reglas del drama sean holladas y los sentimientos del corazon humano endurecidos y bastardeados.

¿Y que debemos decir de aquellas escenas estupendas, donde los vivos conferencian con los muertos, donde se hacen cofesiones sacramentales en alta voz, donde se ven frailes que conspiran, monjas que salen de casa como si no hubiera clausura, guerreros que á pesar de ella, entran y salen del convento con la misma facilidad que pudieron hacerlo en el cuartel? Diremos lo que Horacio: *Quodcumque ostendis mihi sic incredulus odi*. No sólo no lo creo, sino que me incomoda.

De dos modos, dice el príncipe de los preceptores en poesia Horacio, pueden tomar conocimiento de una accion los espectadores: ó presenciándola ú oyéndola referir. Lo primero causa impresion más fuerte, porque lo que vemos nos conmueve más que lo que oímos;

pero hay cosas, añade, que no han de aparecer en la escena, y de las cuales sólo debe enterarse el público mediante una relacion oportuna. Como tales deben considerarse, las que serian *repugnantes* ó *inverosimiles* en el teatro. Es de primera importancia en la accion dramática la *verosimilitud* ó verdad poética, que es la conformidad de la naturaleza de las cosas tales como serian admitidas ciertas suposiciones. Pero de más trascendencia es aún, conforme los preceptos del arte, la *verosimilitud moral*, que depende de la ilacion lógica de los sucesos, de la correspondencia entre el carácter de los personajes y su conducta y de la posibilidad de los detalles.

¿Que verosimilitud moral tiene, pues, el drama, que profana á una vírgen del Señor, ó á un religioso, presentándolos como protagonistas ó partes en el escenario y haciéndolos figurar casi siempre como malvados ó perjuros á sus sagrados votos? Por que no esperéis no, que aquella monja se entretenga en el escenario en hablar de la vida suave y y apacible del claustro, de sus altísimas contemplaciones, nada de eso: esa monja dirá que violentamente fué encerrada en el claustro, que sus votos fueron sacrílegos y que en su pecho arde profano amor.... Y ese religioso no vendrá á contar á los hombres las dulces consolaciones de la vida austera y espiritual, las altezas de la oracion y el encanto de su retiro cenobítico: nada de eso tampoco: se pondrán en sus labios mundanas palabras, se le hará aparecer como un intrigante, como un hipócrita bajo su tosco sayal y para dar mayor colorido á la escena y arrancar los aplausos de un populacho necio, tal vez, y sin tal vez se le supondrá delincuente de alguna abominable accion.

No basta que un drama consiga el equívoco aplauso del vulgo, es menester que merezca la aprobacion de los inteligentes:

Si el sabio no aprueba, malo:

Si, el necio aplaude, peor:

dijo ya nuestro poeta Iriarte. La verosimilitud ó verdad poética de los personajes se requiere en el drama con mayor viveza que en las obras escritas. Esta cualidad indispensable á toda obra dramática, falta en la mayor parte de ellas, por esto son muy pocas las que hoy valen algo literariamente consideradas. Desgraciadamente es demasiado cierto que los poetas, sin que por esto merezcan aplauso, contemporizan con el gusto de la época, materializan exageradamente sus producciones y sólo se guian por aquella máxima de nuestro *Lope de Vega*, á la que ajustan sus obras:

«El vulgo es necio; y pues lo paga, es justo Hablarle en necio para darle gusto».

De ahí que en el teatro español, la tragedia está de hecho abandonada; la comedia despues de *Moratin* y *Bruton de los Herreros* desnaturalizada y desviada de su objeto. Dramas románticos y melodramas traducidos del francés, han invadido el teatro español; pululan por todas partes engendros de

obras repletas de materialismo y sentimentalismo; se han eclipsado los rayos lírico-dramáticos de *Calderon de la Barca* y son impotentes para hacerlos brillar de nuevo los trabajos de Hartzembusch, Zorrilla y Ayala.

Tal es el concepto que tenemos del teatro bajo el punto de vista literario: siguiendo nuestro estudio sobre su carácter artístico, lo examinaremos en otro artículo bajo su aspecto artístico-musical.

G. V.

NOTICIAS.

Los que favorecieron á Colón en su empresa de descubrir el nuevo mundo fueron los frailes Franciscanos y Dominicos. A Colón nadie le creía; le tenían por iluso. Hasta la docta asamblea de Salamanca opinaba contra él; pero los religiosos le defendieron ante los Reyes y le facilitaron el camino del triunfo.

Los PP. Perez y Marchena fueron los primeros que le acogieron.

Fray Diego de Deza fué el que más trabajó á su favor.

El P. Juan Bernardino Montecastrí gran astrónomo y literato, le acompañó en el viage y fué su confesor.

El historiador Cesar Cantú dice terminantemente en su «Historia Universal» que España poseía las indias «gracias al dominico Diego de Deza.»

En efecto, á las Ordenes religiosas debe España sus mayores glorias. Los siglos de fé la engrandecieron. ¿Qué ha hecho de ella en cambio, este siglo de la duda y de la impiedad?

Hundirla en el abismo, combatiendo á la Religión Católica fuente de todas sus glorias y grandezas.

Esto debe tener presente el pueblo; y cuando oiga charlar de Colón á los embrollones liberales que todo lo meten á barato, preguntéles. ¿Cómo ensalzan ustedes tanto á Colón y á su obra y deprimen á la fé católica que fué el alma de su empresa?

En Newark (Estado de New York) se ha celebrado un Congreso Católico presidido por Mons. Corrigan Arzobispo de New-York. Los miembros del Congreso eran 7.000. Schroeder dijo, que el principal objeto de la Asamblea, era la restauracion del poder temporal del Romano Pontífice. El orador desempeña una cátedra en la Universidad Católica de Waskington.

¿Que cara pondrán los italianísimos y masones, cuando consideren, que así en España, como en América, como en cualquier parte del mundo, el Poder Temporal del Papa, es el objeto preferente de todos los Congresos y Asambleas católicas!

¡Y, que rabien los italianísimos y los masones!

El Gobierno francés, dice un periódico de la Corte, se ha negado á autorizar el cumplimiento de un legado hecho por el notario M. Thuillier, y consistente en la suma de 12.000 francos, á las Escuelas Cristianas de Troyes y de Bar Sur-Seine.

Pues, y ¿no se dice que Francia es el prototipo de las libertades modernas?

Será todo lo que Vds. quieran; pues de esa libertad de que gozan en Francia los católicos, librenos Dios.

El periódico árabe titulado «Al-Bachir», que redactado por los misioneros católicos en Beyruk, muy estimado y de gran circulación en el Oriente, acaba de ser suspendido por el wali de dicha ciudad. Esta medida ha causado profundo disgusto, no solo entre los católicos, sino tambien entre los cristianos de las sectas disidentes; por considerarla un ataque dirigido contra la libertad de sus creencias.

Su Santidad Leon XIII ha dirigido una cariñosa carta al Rmo. P. Martin por su reciente elevacion de la Compañía de Jesús; manifiesta su Santidad que ha tenido en ello suma alegría, puesto que su antecesor el P. Anderledy había en cierto modo señalado, con el hecho de asociarle en el Gobierno de la Compañía, que Dios le destinaba para el primer cargo en ella; y así le exhorta á que se someta al divino beneplácito, poniendo en el Señor toda su confianza. Termina significando el gran afecto que siempre ha tenido á la Compañía, á la cual está, dice obligado por lazos de gratitud.

Tambien en Carpineto (Italia) en la noche del 24 de Septiembre á eso de las doce se vió un bildo de extraordinaria viveza que recorrió rápidamente los aires, dejando tras sí una cabellera luminosa. En medio de su carrera dió un estallido, lanzando chispas vivísimas de luz de varios colores, terminando con una parte de defonacion, que hizo temblar la tierra.

El Cardenal Richard, metropolitano de París, ha resuelto que se celebre el centenario de los sacerdotes sacrificados en las carmelitas de París por los revolucionarios franceses en 1702.

El príncipe arzobispo de Olmutz, cardenal Fürstemberg, recientemente fallecido, ha dejado por testamento su patrimonio íntegro á los pobres.

Sabido es que al secularizar la iglesia de Santa Génova, panteon de hombres célebres en París, se trató de quitar la cruz que corona su soberbia cúpula, y se votó al efecto una suma de 20.000 francos; mas como los jornales han aumentado, aquella cantidad no bastaba ya para cubrir los gastos de la destruccion de la cruz, y en su vista se decidió cortar sólo los dos brazos, aprovechando el resto como mástil para colocar una bandera. Mas para llevar á cabo esta operacion de estúpido vandalismo y cínica impiedad habrá que montar un andamiaje cuyo coste ascenderá á 10.000 francos.

Entretanto la cruz permanece incólume en lo alto de aquel monte, desde donde dominando á la moderna Babilonia parece bendecirla, aunque ella, ingrata y sacrilega quiera impedirselo mutilando sus sagrados brazos.

El *Gil Blas*, periódico pornográfico, ha tratado con Zola para la publicacion de su libro *Lourdes*.

En vista de las obras obscenas del jefe del naturalismo y del carácter del citado periódico no hay que esperar más que una larga serie de fantasías y sacrílegas blasfemias.

Los Padres jesuitas de Lyon son objeto de persecucion en este momento. Envidiosos de sus progresos en la enseñanza, los profesores masones han pedido que sean expulsados.

Los Padres jesuitas han nombrado un abogado que les defienda ante el consejo de la Academia, pero no ha salido admitido. Condenan sin oír. Esta es la libertad revolucionaria.

La República del Ecuador va á erigir una basílica nacional consagrada al Sagrado Corazon de Jesús, augusto Patrono de aquel cristiano Estado.

Se ha publicado el catálogo de las Sociedades católicas de obreros que existen en Italia: son 41 en Venecia y su antigua República, 36 en Lombardía, 50 en el Piamonte, 54 en la Liguria, cinco en la Emilia, otras tantas en la Romanía, una en Perusa, cuatro en Toscana, nueve en Nápoles y nueve en Sicilia: total, 284 sociedades de la mencionada clase.

La institucion de la *Santa Infancia*, tan elogiada por Su Santidad, va á celebrar el quinquagésimo aniversario de su fundacion. Desde su origen ha logrado reunir la importante cantidad de 82.600.000 francos, y ha procurado el bautismo de 12.008 niños.

La comision ejecutiva encargada de reunir los productos españoles que han de figurar en la Esposicion universal de Chicago, en Mayo de 1893, ha acordado facilitar á las comisiones provinciales, creadas al efecto, todo género de recortos á fin de que los expositores españoles puedan presentar sus produccion sin desembolso alguno.

Los efectos destinados á figurar en el certamen internacional que se prepara seran recibidos por las comisiones locales establecidas en todas las capitales de provincia enviados á Chicago, instalados allí y devueltos al punto de partida por cuenta del Estado.

Las asociaciones Católicas de Suiza están preparando un Congreso Católico en Zurich. La presidencia se conferirá al presbítero Burtscher. M. Schmidt, de Uri, tratará de la Bolsa y del pueblo; el abogado Targenviutner, del crédito territorial; el Presbítero Weber, del pauperismo; el Dr. Thurliman, de la alimentación del pueblo; el Dr. Bech, de la organizacion católica. El consejero nacional De Courtius pronunciará el discurso de clausura.

TELEGRAMAS.

Madrid 1.—Reina gran agitacion socialista en Bélgica.

Granada 2.—Varios grupos recorrieron las calles silbando. En el paseo del salon arrancaron los gallardetes y quemaron la tribuna regia, gritando «¡Abajo el Gobierno!» Tambien incendiaron el arco triunfal del ferrocarril. El disgusto procede de no venir la familia real.

Madrid 2.—Insístase en que el señor Bosch ha presentado la dimision de la Alcaldia. En el vecino pueblo de Horcajo ha sido asesinado el mayor contribuyente del mismo, don Bernardino Gonzalez.

Roma 3.—Por motivo de aumento de derechos sobre los vinos, ha estallado en Barcelona Pozo de Gotto (Italia) una sublevacion popular: Precisados los agentes se policia á descargar sobre la multitud compuesta de más de úuo mil pesetas amadas, se entablo una verdadera batalla, de la cual han resultado, por ambas pales, numerosos muertos y heridos.

En los circulos católicos se asegura que el Arzobispo de Sevilla será creado Cardenal en el prdximo Consistorio.

Coruña 3.—El acorazado inglés *Howe*, encañó ayer en la ría del Ferrol, abriéndose.

vias de aguas sin esperanzas de salvar el citado buque si no llegan pronto de Inglaterra los aparatos de salvamento, sumergida completamente la proa y dos metros fuera del agua la popa. No ocurrieron desgracias personales.

Madrid 3.—Ha dimitido el gobernador civil de Madrid. Se ha recibido la dimision del alcalde de Granada, donde reina gran excitacion.

Sevilla 3.—Han salido de esta capital fuerzas en direccion á Granada.

Ha sido nombrado gobernador de Madrid el Señor Cárdenas.

Madrid 4.—El Marqués de Cuba ha aceptado la Alcaldia de Madrid. Granada ha sido declarada su estado de guerra.

Granada 3.—Ha salido en mascarada tres sujetos montados disimulando tres reyes magos, nombres que se han dado á los tres ministros que debian venir aqui en lugar de la Regente, recorrieron algunas calles entre la chacota y los silbidos de la multitud. Luego quemaron algunas casetas de consumos. La autoridad restableció al orden.

Madrid 5.—Acentúase el rumor de que han dimitido los tres reyes magos, ó sean los señores Cos Gayon, Azcárraga y Linares Rivas. También es fácil dimita el señor Villaverde, por cuyo motivo se planteará la crisis al dia siguiente de haber llegado la Regente á esta córte.

Gacetilla.

El martes salió para Madrid el Gobernador de las Baleares D. Pedro de Miranda.

Con el vapor «Leon de Oro» llegado ayer á este puerto regresó el M. I. Sr. D. José M. Vidal Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral. Dámosle nuestra afectuosa bienvenida.

Han sido muy elogiados en Ibiza el pectoral y el anillo que para ser regalados al obispo ibicenco D. Jaime Cardona, fabricó el platero de Palma D. Bernardo Pomar.

Dichas joyas son de oro y las adornan diferentes piedras preciosas, y las acompañan un cordon de oro con borlas para el pectoral, obra de las religiosas del convento de Sta. Clara de Ibiza que ha sido tambien muy alabado.

En Cette ocurrió la explosion de una de las calderas del vapor mallorquin *Maria*.

El pánico que ha producido ha sido horrible, pues se creyó en un principio que todos los tripulantes habian perecido. Despues de averiguado el hecho, resultan 3 muertos y 20 heridos.

El maquinista abrió inmediatamente la válvula de seguridad de otra caldera, evitando de este modo una nueva explosion.

Ha sido nombrado investigador de Hacienda de esta provincia D. Leoncio de Acosta y Eyerman, se ha posesionado ya de su cargo y comenzará inmediatamente á practicar la investigacion de la contribucion industrial y de inmuebles.

El «Boletín Oficial de esta provincia publica un anuncio del Colegio Notarial de las Baleares, haciendo saber que se halla vacante una notaria de la ciudad de Ciudadela; la cual ha de ser provista por traslado, con arreglo á la legislacion vigente.

En cierta casa de la calle de la Purísima hay unas tejas, que amenazan desplomarse. Urge evitar algun percance á los transeuntes.

Es de gran interes, por la verdad que encierra, el siguiente escrito que rocomendamos vivamente á nuestros lectores, encargándoles procuren sea leído por las personas que en esta ciudad, afectan desdeñen, como cosa inofensiva é impotente, hacia la masoneria, ó que la tienen por asociacion cuyos fines son la proteccion mútua y *filantropia*.

Era imposible que la masoneria adoptara un emblema más adecuado á su caracter que la serpiente, que es el que ha escogido.

En efecto: la serpiente se arrastra silenciosa entre la hierba; se acerca y enrosca sin el menor ruido en lo más oscuro de las ruinas, dentro de las hendiduras de las peñas y en los hoyos de la tierra, permanece entre los escombros, bajo los cimientos de los torreones y bajo las raíces de los árboles.

Aun envuelta en la oscuridad, está trazando planes de maldad, acumulando su veneno, afilando sus dientes, y en su rabia sus ojos despiden un brillo rojizo y siniestro.

Cuando sale el sol despliega altanera y mortífera sus flexibles anillos, se despoja de su antigua piel, y ostenta sus nuevos colores, saca su ahorquillada lengua, y lánzase silbando y con la cabeza enhiesta.

Pero lo que extrema la semejanza que hay entre la serpiente y la masoneria es la fascinacion de la mirada. Ese ojo agudo, sutil, inmóvil, reluciente, del pérfido reptil en el acto de fascinar al candoroso animal en que se fija su mirada para devorarlo, le deja envuelto en misterioso encanto de tal modo, que no puede huir, y se deja matar sin ninguna resistencia.

De igual manera el mundo todo odia á la masoneria, teme su horrible misterio, deplora sus estragos y con todo eso se deja prender en los lazos, y cae en sus mortales asechanzas sin oponer resistencia.

¡Cuántos hay por desgracia en esta pequeña isla, víctimas de la mortal fascinacion de la Masoneria! Por esto no es extraño que estén envenenados por la ponzoña, que este reptil inmundo esconde en su boca y con frecuencia escupe por medio de sus prosélitos. Alerta, pues, y no dejarse arrastrar por su silbido agudo.

Una sensible desgracia ocurrió el martes por la tarde en la vía férrea, entre las

estaciones de Palma y Pont d' Inca.

Al hallarse el tren ascendente de las 2:15 en las inmediaciones de este último punto, el maquinista divisó en mitad de la vía á una criatura de tres años, dando los toques de alarma prevenidos en estos casos, siendo todo inútil; pues la locomotora habia arrollado á la criatura que fué sacada ya cadáver con graves magullaciones en muchas partes del cuerpo. Una escena desgarradora, difícil de describir, ocurrió al presentarse la inteliz madre que con desesperados gritos pedia le entregasen los restos inanimados de su sér querido.

El tren siguió despues su marcha hacia el Pont d'Inca para desde allí telegrafiar á la estacion contra el desgraciado percance.

Leemos en el «Sóller»:

«La situacion economica por que atraviesa el país se halla muy lejos de mejorar; todos los artículos de primera necesidad tienden á aumentar su precio y en muchos de ellos la alza es de consideracion; los azucares han aumentado un real por arroba. Por este camino las clases trabajadoras se verán en situacion aflictiva.»

Dice «El Católico Balear»:

Este año ha sido tan escasa la cosecha de aceituna en esta Isla que la poca que hay se vende á cincuenta céntimos de peseta el litro, carestia exorbitante en este país donde es costumbre comer dicho fruto hasta las personas más pobres.

El Sr. Gobernador de la Provincia ha señalado el dia 12 del corriente para que se efectúe el pago de los terrenos expropiados para la construccion de los trozos segundo y tercero de la carretera de segundo orden de Mahon á Ciudadela por Mercadal.

Movimiento del Puerto.

Buques entrados.

Dia 11.—De Barcelona Vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. Francisco Arguinbau con 20 trips. 17 pas. y efectos.

Buques despachados.

Dia 11—Para Barcelona por «Leon de Oro» 278 tods., cap. Francisco Arguinbau, con 20 trips. 20 pas. y efectos.

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 10. 6:50 tarde.

Interior	68.60
Exterior	73.17
Amortizable	78.25
Cubas 1890	97.25
Acciones Norte	39.10
Acciones Orense.	10.10
Obligaciones Orense	29.75

VARIEDADES.

En la estación del Ferro-carril de Pisa ha sido preso un anarquista llamado Achiclu que cuenta 27 años de edad y los siguientes *servicios*. En las universidades de Palermo y Bolonia manifestó sus opiniones revolucionarias y desertó á Alejandria y Malta. Fué expulsado sucesivamente de Bulgaria, Rumania, Génova y Londres, en donde conoció al anarquista Merlino. Fué expulsado también de Ginebra donde incurrió en la nota de sospechoso á consecuencia del asesinato de un agente de policía. Igualmente fué expulsado de Barcelona donde estuvo complicado en un proceso por una explosión de dinamita en el edificio de la capitania general. De allí pasó á Francia y más tarde á Italia, confesando que despues de intentar hacer volar el consulado de España, en Génova, por medio de una bomba explosiva, trataba de hacer lo propio con el consulado español en Liorna y con la Embajada de España en Roma.

Parece ser el autor, aun desconocido,

del asesinato de un comisario de policia de Barcelona é intentaba marchar desde Roma á Sicilia para hacer la revolucion.

No se quejará el liberalismo de no haber dado á luz buenos cachorros.

El libre pensador y jefe de los masones españoles señor Morayta, ha pedido que se establezca un impuesto sobre los dulces que fabrican las monjas en los conventos.

El pensamiento ha producido la hilaridad general.

«El Resumen» ha tomado parte en la broma y propuesto otra contribucion más lucrativa.

La de un tanto por ciento sobre la *estupidéz* de los libre-pensadores.

Y asegura que con él se salva la Hacienda. Es verdad.

Una religiosa del orden de la Merced ha plantado en el Asia Mesopotámica, sobre la torre de Babel, cuyas ruinas subsisten aún, una imagen de Nuestra Señora de las Victorias bendecida por Pio IX. La torre de Babel ha perdido seis de sus ocho

pisos, pero los dos que quedan se descubren desde 80 kilómetros á la redonda. Su base cuadrangular tiene 194 metros cuadrados. Los ladrillos que la componen son de la más pura arcilla y de un blanco ligeramente teñido de amarillo. Antes de ser cocidos estos ladrillos se cubrieron de caracteres uniformes. El betun que sirvió de cemento procede de una fuente inmediata que aún subsiste.

La ereccion de la estatua de la Santísima Virgen sobre la torre de Babel dió lugar á una gran ceremonia, á la que asistieron los mismos musulmanes.

Una compañía ferroviaria inglesa ha introducido en sus trenes un sistema muy conveniente para los viajeros, que consiste en un cuadro indicador, fije en los coches, con el nombre de las estaciones, y que un empleado del tren va variando cada vez que sale de una estación; de modo que los viajeros pueden saber siempre á que estación se aproximan.

ANUNCIOS.**DOCE DIAS EN MALLORCA**

IMPRESIONES DE VIAJE

POR

D. ANGEL RUIZ PABLO

Se halla de venta en esta imprenta al precio de 1'50 pesetas el ejemplar eu rústica.

EL

CATOLICISMO DEMOSTRADO

PRUEBAS Y OBJECIONES

POR

EL DOCTOR F. N.

Se halla en esta imprenta.

Estudios críticos acerca de un período de la vida de Colon

por D. Alejandro de la Torre y Vélez
Canónigo Lectoral de la Catedral de Salamanca.

Un elegante volumen en buen papel y bien impreso, de 304 páginas, cinco pesetas.

Hállase de venta en la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, núm. 10, principal, y en las principales librerías.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZÓN DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara 11.

Acento prosódico de la lengua española

por D. Leon Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la imprenta de este periódico.

Cristóbal Colón

CUARTO CENTENARIO

DEL

DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA
(1492-1892)

por F. N.

Se halla de venta en esta imprenta al precio de 25 céntimos el ejemplar.

Cromos, estampas y recortes

vistas y paisajes.

Se hallan en la imprenta de este periódico.

Obras de don Juan Donoso Cortés Marques de Valdégamas

Nueva edición, enriquecida con importantes documentos inéditos. Cuatro volúmenes en 4.º en excelente papel y nuevos y elegantes tipos con el retrato del gran Donoso, grabado en acero por Maura. Están publicados los dos primeros tomos, y en prensa dos siguientes. Precio: 50 pesetas.

A los suscriptores á la Biblioteca de *La Ciencia Cristiana*, hoy *Sociedad Editorial de San Francisco de Sales*, 40 pesetas.